

Avanza organización del cambio de mando en el Parlamento

POLÍTICA. Con alrededor de diez delegaciones extranjeras en agenda, avanzan las coordinaciones de seguridad y protocolo para la ceremonia presidencial.

Valentina Marticorena M.
 valentina.marticorena@mercuriovalpo.cl

A casi un mes del traspaso del mando presidencial, la presencia confirmada de cerca de diez jefes de Estado y delegaciones internacionales vuelve a instalar altas expectativas en torno a la ceremonia que se realizará el 11 de marzo en la sede del Congreso, en Valparaíso. El evento, además de su relevancia política y diplomática, tendrá un impacto directo en el funcionamiento de la ciudad, dados los cortes de tránsito y el incremento de seguridad previsto.

Las coordinaciones para la transmisión del mando se vienen desarrollando desde hace semanas e involucran a diversos organismos del Estado, entre ellos la Cancillería, la Dirección de Ceremonial y Protocolo del Congreso Nacional, Carabineros de Chile, además de servicios como Aduanas y el Servicio Agrícola y Ganadero (SAG), especialmente por la llegada de autoridades extranjeras.

Desde el Departamento Ceremonial y Protocolo del Congreso explicaron que las reuniones se mantendrán durante la próxima semana, aunque “respecto de la seguridad, en lo externo lo ve Carabineros y en lo interno los equipos del Senado y de la Cámara. En todo caso, siempre se toma la seguridad con mayor precaución en una transmisión de mando que en otras actividades. Es habitual que se suba el nivel, por la



VALPARAÍSO VOLVERÁ A CONCENTRAR LA ATENCIÓN EL 11 DE MARZO.

10

jefes de Estado aproximadamente han confirmado su asistencia al cambio de mando presidencial.

presencia de jefes de Estado”.

INVITADOS

En cuanto a las invitaciones, fuentes conocedoras del procedimiento señalaron que estas ya fueron cursadas y que existirían alrededor de diez jefes de Estado confirmados para la fecha. En ese marco, este domingo trascendió que el secretario de Estado de Estados

Unidos, Marco Rubio, asistirá al cambio de mando, encabezando la delegación oficial estadounidense.

Sobre el punto, el diputado Hotuiti Teao (indep./UDI) destacó “la presencia de Estados Unidos en la ceremonia de cambio de mando adquiere especial relevancia. Chile es un país estratégico por su posición geopolítica, por el cambio en su ciclo político y por la oportunidad de volver a liderar la creación de empleo y la transformación hacia una economía más próspera”, sostuvo.

Agregó que “demuestra interés y confianza en el país”, y cuestionó las críticas a la visita,

“La presencia de Estados Unidos en la ceremonia adquiere especial relevancia. Chile es un país estratégico”.

Hotuiti Teao
 Diputado Ind. en cupo UDI

señalando que “poner las diferencias políticas por sobre el impacto social y económico positivo que implica fortalecer relaciones internacionales es anteponer la ideología al bienestar de las personas”.

IMPACTO COMUNAL

Finalmente, el diputado reelecto Jorge Brito (FA) subrayó la necesidad de una planificación adecuada, considerando el impacto que la ceremonia tiene en la ciudad puerto. “Si es que en un punto del país hay que escucharse, buscar entendimientos y respetarse, es justamente la sede del Poder Legislativo que ocurre en Valparaíso y que muchas veces es Valparaíso quien asume el costo de los cambios de mando o ceremonias mal planificadas”, afirmó.

En esa línea, añadió que “instamos a que exista un correcto traspaso, especialmente considerando la seguridad y el impacto que tiene esta ceremonia en el funcionamiento de la comuna, para los porteños, pero también para todos quienes nos visitan”. **C3**